

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alendia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alendia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»**REVISTA DE BARCELONA.**

Sumario:—Emigracion veraniega.—Ferias de Setiembre.—Reunion importante.—Conferencias públicas.—Movimiento comercial.—Entierro.—Bellas Artes.—Valores públicos.

Sr. Director de «El Bien Público.»

El calor es la cuestion del dia para los que, quieras no quieras, nos vemos forzados á permanecer aguantando una temperatura de 30° capaz de aterrar á las naturalezas mas privilegiadas. Es por demas decir que con tan poderoso motivo la emigracion veraniega ha tomado esta semana mayor impulso que en las anteriores, y que los establecimientos termales y las pintorescas poblaciones de la costa de Levante se ven materialmente atestadas de forasteros, ávidos los unos de respirar las frescas brisas de la marina y deseosos los otros de encontrar un alivio en sus dolencias.

Decididamente las próximas fiestas de Setiembre se celebrarán en esta Capital con una magnificencia superior á cuanto se ha hecho en años anteriores con igual motivo. Los notables proyectos aprobados por el Exmo. Ayuntamiento son de ello segura garantía, y su enumeracion detallada llenaria algunas páginas. Me limitaré, por lo tanto, á manifestar que dichas ferias durarán ocho dias, durante los cuales se permitirá la entrada pública á los principales edificios de esta localidad pertenecientes al Ayuntamiento y demás Corporaciones, consistiendo los principales festejos proyectados en la iluminacion general de la Rambla por globos de gas, y luces eléctricas en el Paseo de Gracia, en la ereccion de un gran aquarium, rodeado de un lago, chalets, jardines, etc., en los terrenos ganados al mar bajo Muralla; en la celebracion de certámenes, grandes conciertos y demás solemnidades destinadas á dar todo el atractivo posible á las próximas ferias.

Préviamente convocados por las juntas directivas de las sociedades Fomento de la Produccion Nacional y Fomento de la Produccion española, reuniéronse ayer tarde en los espaciosos salones que ocupa el Instituto industrial los principales fabricantes de ésta, Sabadell y Tarrasa, junto con algunos comerciantes, senadores y diputados, al objeto de tratar de las nuevas reformas arancelarias en lo que mas directamente atañen á los intereses comerciales y fabriles de las provincias catalanas. Despues de abierta la sesion, el señor Secretario D. Francisco José Orellana dió lectura de algunas cartas, escritas excusando la ausencia de los Sres. D. Manuel Girona, D. José Puig y Llagostera y D. José Valentí; y acto seguido pasóse á tratar de los acuerdos que debian adoptarse, tomando parte en la discusion los Sres. D. Fernando Puig, D. José M.^a de Paz y don Pedro Bosch y Labrús, habiendo terminado la sesion aprobándose las resoluciones siguientes: 1.^a Que cada centro industrial nombre una numerosa comision en la que estén representadas todas las industrias, formulándose luego una sentida esposicion á las Córtes; y 2.^a Que en nombre de todos los presentes se envíe un telégrama al Presidente del Consejo de ministros, dándole cuenta de la reunion celebrada, y pidiéndole se suspenda la aplicacion de las actuales tarifas arancelarias, en vista de los gravísimos perjuicios que con ellas se irroga á impor-

tantes industrias cuya ruina es inminente.

Notables por muchos conceptos han sido las conferencias públicas que ha celebrado M. Paul Solleillet, el intrépido explorador del Sahara argelino, durante su breve permanencia en esta Capital. En su patriótica tarea de dotar á la Argelia de un comercio regular con las tribus estendidas desde el Soudan hasta la costa Occidental del Africa, M. Solleillet ha tenido ocasion sobrada de estudiar sobre el terreno las costumbres, la lengua y la constitucion de las poblaciones indígenas de la region africana, objeto de sus levantados propósitos, y así lo evidenció en las conferencias á que aludo. En ellas esplanó el orador con clara entonacion y con estilo siempre correcto y algunas veces elocuente, los buenos resultados que ha de reportar el gobierno francés, si, coadyuvando sus trabajos, realiza la patriótica empresa de abrir vías regulares de comunicacion á la region comprendida entre el Soudan y el Atlántico, algunas de cuyas poblaciones ha hecho importantes adelantos en determinadas industrias, siendo de notar la preponderancia que va adquiriendo la nueva raza, procedente del cruzamiento de los colonos europeos allí establecidos, la que está llamada seguramente á un gran porvenir.

Nuestro mercado continúa en el mayor estado de prostracion, debido á los motivos que le tengo espuertos en mis últimas correspondencias, y que por esta causa omito repetir. Hase notado, con toda cierta animacion en algunos, aunque pocos, artículos de primera necesidad, entre ellos los trigos, bien que este pequeño movimiento es debido principalmente á las pocas existencias que hay de clases superiores, tan necesarias en la actualidad.

Con toda solemnidad y pompa se celebró la semana última el entierro del malogrado artista don Jaime Serra y Gibert. Modelo de sencillez, cuya circunstancia, hoy estremadamente rara, es inseparable compañera del verdadero mérito, el Sr. Serra se distinguia de una manera notable en el dibujo, objeto predilecto de sus nobles aspiraciones, y de ello dió repetidas pruebas en infinidad de diseños y otros trabajos análogos; llamando particularmente la atencion de los inteligentes los que sirvieron de modelo á las magníficas joyas que han salido de algunos años á esta parte de los acreditados talleres de los Sres. Masriera, distinguidos aurífices de esta Capital. En justo y merecido tributo de amistad y simpatía, nuestra primera autoridad civil asocióse al funebre cortejo presidiendo el duelo; siguiéndole en el loable acto de acompañar los restos del finado todo cuanto de mas notable en las artes y en las letras encierra Barcelona. ¡Que Dios haya acogido en su santo seno el alma del malogrado artista!

Por iniciativa del Exmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, acaba de constituirse en esta capital la «Asociacion barcelonesa para el fomento del arte aplicado á la industria.» Regida por las mismas bases que lo están las sociedades de igual índole establecidas en Inglaterra y Alemania, es indudable que los resultados que dé la nueva asociacion han de ser satisfactorios en alto grado, ya por la bondad de la idea, ya por cooperar eficazmente á su realizacion las personas mas notables de esta localidad. Segun un atento oficio que tengo á la vista, será objeto de la sociedad espresada: 1.^o La creacion de un Museo retrospectivo y contemporáneo. 2.^o La formacion de una biblioteca compuesta de obras que tengan rela-

cion mas ó menos directa con el fin de la asociacion. 3.^o La celebracion de dibujos de Arte aplicado á la Industria sobre temas que se designarán de antemano. 4.^o La celebracion de concursos realizados sobre temas fijados tambien con anterioridad. 5.^o La celebracion de exposiciones de todas clases. Y 6.^o La celebracion de cursos, lecturas, conferencias, etc., sobre temas referentes al objeto de la Sociedad. Al sostenimiento de esta contribuyen los socios divididos en tres clases: protectores, numerarios y supernumerarios. Los primeros satisfacen 125 pesetas por derechos de entrada y 5 pesetas por la cuota mensual, los segundos 5 pesetas mensuales y los últimos 1-50 pesetas.

El estado de esta Bolsa acusa alguna mejora en las cotizaciones de valores públicos desde mi anterior Revista. Hoy cierra el 3 por 100 de la Deuda interior á 11'20, el de la exterior á 11'45, las Obligaciones del Banco y del Tesoro á 84 y los Bonos del Tesoro á 62.—F. C. B.

Barcelona 31 de Julio de 1877.

Seccion de noticias.**GUERRA DE ORIENTE.**

En una de mis anteriores correspondencias manifesté que el czar estaba inclinado á entablar negociaciones de paz directamente con el sultan. A este fin fué enviado desde el cuartel general ruso un personaje perteneciente al alto cuerpo diplomático á Constantinopla, el cual, segun noticias fidedignas, encontró la situacion en la capital turca muy poco favorable para llevar á cabo su cometido, aun cuando por lo que respecta al mismo sultan, no estaba éste mal dispuesto para entablar negociaciones tambien directas con su enemigo, con el objeto de acabar de una vez con una guerra tan desastrosa y bárbara; pero los individuos que componen el gobierno de la Sublime Puerta, especialmente el gran visir y el ex-ministro de negocios extranjeros Savfet-bajá, no quisieron saber nada de estas negociaciones, considerando inútiles é inoportunos todos los pasos diplomáticos dados con la idea de llegar á una paz, sobre todo en las circunstancias políticas y militares en que se hallan actualmente ambos contendientes.

Por otra parte, Namyk-Bajá, gefe del partido viejo turco, personaje muy estimado en la corte rusa, tampoco pudo llegar á un acuerdo con los individuos que forman el cuartel general del czar, siéndole de todo punto imposible conseguir su objeto. Durante estos últimos dias recibió este Bajá la orden de suspender sus diligencias y no dar ningun paso mas cerca del cuartel general ruso en la mencionada cuestion.

Aun cuando Namyk-Bajá no hubiese recibido esta orden, seguro es que no habria alcanzado resultado alguno, puesto que los deseos de paz que se despertaron hace unos quince dias en el círculo que rodea al emperador Alejandro, se han disipado ahora por completo.

El czar está en estos momentos bajo la única y exclusiva influencia de sus generales, es decir, del partido de la guerra capitaneado por el Czarewitsch su hijo y por el gran duque Nicolás su hermano.

La causa principal de este cambio es sin duda, la actitud que el gabinete inglés ha tomado en la

cuestion de Oriente durante estos últimos días. Parece que en los círculos militares rusos se ha decidido recoger el guante, que según todas las probabilidades quiere arrojar el ministerio Disraeli á Rusia; y á una ingerencia de Inglaterra en la lucha empeñada en Europa, contestar con una agresión contra las posesiones británicas del Asia. Recuérdese que el príncipe Gortschakoff en una nota dirigida al gobierno de la Gran Bretaña, declaró que mientras Inglaterra permaneciese neutral, Rusia no haría nada que pudiera perjudicar á los intereses británicos. En los círculos diplomáticos rusos existe la opinión de que la ocupación de un punto cualquiera de Turquía por las tropas inglesas, sería equivalente á una violación de la neutralidad, siendo Rusia por consiguiente libre de obrar según su conveniencia en la Persia y en el Afghanistan, pudiendo causar un serio conflicto á la Gran Bretaña llevando la guerra al corazón mismo de sus estados de la India; en una palabra, Rusia está dispuesta á no ceder ante Inglaterra en ningún terreno. Compréndese, por fin, que en el caso de una violación de la neutralidad por parte de la Gran Bretaña, otras naciones, y Austria en primera línea, no tendrían más remedio que cambiar completamente la política seguida hasta ahora. En este caso sería inevitable la guerra europea. Por las razones espuestas y por la poca confianza que tengo en que el gabinete Beaconsfield se separe ni un paso del camino que se ha trazado de antemano, creo que la perspectiva de una paz no muy lejana se presenta muy turbia y de ningún modo de color de rosa.

El telégrafo anunció ayer una gran derrota sufrida por los rusos junto á Plewna. Un parte oficial de San Petersburgo la viene á confirmar hoy. Este desastre en el flanco derecho del ejército ruso puede tener consecuencias terribles, como yo manifesté en otra de mis cartas. Quiera Dios que no se repita lo del Asia, pues camino vamos de ello. Por de pronto, el cuartel general que se hallaba en Tironowa se retira á Biela.

La prueba más patente del desconcierto en que se hallan los estratégicos rusos á consecuencia de la derrota de Plewna, está en el hecho de haber llamado en su auxilio al ejército rumano, al cual se había mantenido hasta ahora apartado del centro de operaciones, para que con sus fuerzas venga á cubrir á Nikópolis y Sistowa. Se ha venido á confirmar lo que tantas veces he manifestado y es que las líneas de los rusos son débiles para resistir á un choque algo enérgico, y que aquí, como en Asia, se quiere con fuerzas relativamente escasas abrazar un terreno de operaciones demasiado extenso. Un solo movimiento, un empuje algo decidido de Osman-bajá contra el flanco derecho de las posiciones enemigas, ha sido bastante para echar á los rusos de la línea del Vid hácia Osma, por una parte, y de la línea del Yantra casi hasta el Danubio por la otra.

Este desastre podría valer la marcha de las cosas en el teatro de la guerra en Europa, de la misma manera que las derrotas de Sewin y Delibaba la cambiaron en Asia; depende tan solo, de que Mehemed Ali se decida, sin perder tiempo, á dar un ataque enérgico y rápido contra el flanco izquierdo de las posiciones rusas. Si este se ve coronado por un resultado feliz, queda completada la obra empezada por Osman-bajá en Plewna; y entonces tenemos de seguro una segunda edición de lo de Armenia.

Preciso es, ante todo, que Osman-bajá aproveche sus victorias de Plewna y Nikópolis procurando dejar esta orilla del Danubio limpia de rumanos. No se habla ya del avance del 9.º cuerpo ruso hácia Widdin, á lo menos por ahora, y deben suspenderse por algún tiempo las operaciones del grueso de

las fuerzas rusas contra Roustschouk, en vista del nuevo peligro que les amenaza por la espalda.

Según los partes dados por el general Zimmermann parece que tampoco tienen resultado satisfactorio las primeras operaciones del ejército de la Dobrudscha contra Silistria. Se espera una gran batalla entre Silistria y Rassowa por la parte de Girlica en la cual tomará parte el cuerpo de ejército auxiliar egipcio. En las circunstancias presentes y á pesar de la «bravura increíble» de las tropas rusas, y del «terrible pánico» de los turcos, según telegrafía el gran duque Nicolás, es muy posible que quede sin el menor fruto el paso temerario de los Balkanes por un «puñado» de moscovitas.

Desde ayer á medio día que se está dando una batalla entre los rusos y la guarnición de Roustschouk. Los rusos tratan de hacerse dueños de las alturas que están entre Pyrgos y el Río Lom, ocupadas por los turcos. Las últimas noticias dicen que á pesar de los grandes esfuerzos de los primeros, no les ha sido todavía posible desalojar á los segundos. Al mismo tiempo y desde Slobozia se ha abierto un vivo bombardeo contra la ciudad. Los morteros establecidos recientemente por los rusos arrojan bombas hasta una distancia de nueve kilómetros. Los turcos contestan débilmente. Créense que economizan las municiones para el caso en que fueran sitiados.—Teodoro Mora.

Viena 18 julio 1877.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 30 DE JULIO.

El director de establecimientos penales señor Villalba, ha hecho una visita de inspección al correccional de Burgos, adoptando allí mismo algunas medidas para el mejor servicio de vigilancia y régimen. También ha dispuesto que cien penados de aquel establecimiento sean trasladados á Madrid, con objeto de utilizarlos en las obras de construcción de la nueva cárcel, en sus respectivos oficios de albañiles y carpinteros.

—Del 12 al 14 se hallarán en Madrid los consejeros de la Corona que se encuentran en baños ó acompañando á S. M. el rey.

—El señor ministro de hacienda se ocupa en examinar las esposiciones de los ayuntamientos relativas á cupos de consumos de las capitales de provincia. El gobernador de Lugo ha hecho presente al gobierno cuál es la verdadera población que contiene el casco y radio de aquella ciudad.

—Anoche á las ocho regresó del Escorial el presidente del Consejo, señor Cánovas del Castillo.

—En el ministerio de la guerra se trata actualmente de la fuerza que ha de salir para Cuba por cada uno de los puertos de España, y en qué barcos ha de ser conducida, con objeto de que á partir del 15 del próximo mes de agosto no sufra interrupción el envío de fuerzas á Cuba.

—El gobernador de Teruel ha descubierto una fábrica de moneda falsa de oro y ha sorprendido á cuatro de los que se dedicaban á tan criminal industria, los cuales se encuentran presos é incommunicados.

—Los telegramas de Santiago dan cuenta hoy de encontrarse sin novedad S. M. el rey en su importante salud.

—Es muy posible que salgan para desempeñar algunos destinos de las fiscalías de imprenta, dos ó tres auxiliares del ministerio de gracia y justicia.

—Hoy se ha dicho que el gobierno tenía el pensamiento de dictar una disposición con arreglo á los presupuestos generales del Estado, referente al

asunto de los consumos, que será favorable para los intereses de los municipios.

—De mañana á pasado debe regresar á Madrid el señor ministro de la guerra.

—Los pasajeros del vapor naufrago «Gloria» deben tocar en las costas de España de un momento á otro. Es probable el que desembarquen en Cádiz y no en Barcelona, como ha supuesto algún periódico.

—La «Gaceta» publica los datos estadísticos del ramo de correos correspondientes al año económico de 1875 á 1876. El total general de pliegos y cartas del reino admitidos á la circulación en la Península é islas adyacentes, fué de 78.345,174. El de pliegos y cartas de Ultramar y del extranjero de 8 millones 796,047. De la cifra absoluta de 87.211,221 que suman las dos partidas anteriores, corresponden á cada habitante por término medio más de cinco cartas. De Ultramar se recibieron 1.596,925, y se remitieron 2.010,366. Del extranjero se recibieron 2.825,674, y se enviaron 2.117,000. El número total de cartas particulares que han circulado certificadas, ha sido el de 1.158,661; y 80.742,460 el de las no certificadas.

En dicho año económico se expendieron en la Península é islas adyacentes 84.668,371 sellos de correos, su valor 11.439,692 pesetas, 36 céntimos.

El franqueo de impresos y timbre de periódicos importó 561,120 pesetas.

Las audiencias del territorio recaudaron por partes de correo en causas de oficina y autos de pobre 6,356 pesetas, 25 céntimos.

El valor de los efectos públicos entregados en las dependencias de correos para su circulación, se ha elevado á la cifra de pesetas 462.068,611.

Los ingresos obtenidos en el ramo de correos han sido de 13.991,783 pesetas 25 céntimos.

(«Correspondencia de España.»)

PARÍS 29 DE JULIO.

Según un telegrama de Cetinje de fecha del 27, el bombardeo de Niksich por los montenegrinos empezó aquel día al amanecer de todos los puntos á la vez. Los sitiadores destruyeron todas las obras avanzadas de que se habían apoderado en estos últimos días.

—El periódico la «Turquía» anuncia que han sido ejecutados 55 circasianos por haber tomado parte en los últimos degüellos de Kavarea y Baltchik.

—El día 25 llegaron á Constantinopla doscientos voluntarios de Medina y se esperan otros. Se les hizo una recepción brillante.

—Telegrafian de Viena con fecha del 28 que Midhat-Bajá tuvo el día anterior una conferencia que duró cerca de tres horas con el embajador otomano Aleko-Bajá. Estos dos personajes se pusieron de acuerdo sobre las condiciones principales ofrecidas á Midhat para volver al poder.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 29.—Nada definitivo hay aun sobre la noticia que atribuía intenciones al emperador de Austria de proclamar la mayoría de su hijo, el príncipe heredero.

Bruselas 29.—Ayer llegó aquí el duque de Aumale.

El ejército ruso ha adquirido bastantes caballos en Suiza.

Viena 29.—Es falsa la toma de Niksich, anunciada por algunos diarios, por mas que su rendición sigue siendo inminente.

La prensa rusa, así la oficial como la oficiosa, trata con preferencia la ocupacion de Galipoli por los ingleses, acto que considera muy impolítico.

Bucharest 29.—Los rusos siguen avanzando hacia la Rumelia.

Berlin 29.—Aumentan las probabilidades de paz. Ha llegado al Asia y se ha unido al ejército de operaciones, un refuerzo de 30,000 rusos.

Cincuenta cañones han recibido las tropas de Tiflis.

Londres 29.—La Puerta ha declarado la provincia de Thesalia en estado escepcional.

El sultan al llamar á Constantinopla al ex-gran visir Midhat-bajá, le ofreció su antiguo cargo.

Las fuerzas irregulares turcas que recorren el país en pequeñas partidas, oponen continuas dificultades á la circulacion de los convoyes rusos.

Bucharest 29.—El ejército rumano ocupa desde esta mañana á Nikópolis.

Roma 29.—El gobierno italiano ha renovado de nuevo á las potencias la seguridad de su firme resolucion de mantener la neutralidad.

Turin 29.—Anoche se desbocaron los caballos del coche que conducia á don Amadeo de Saboya, ex-rey de España.

Este se arrojó del carruaje, recibiendo una grave contusion en la cabeza.

Esta mañana seguia mejor de su herida.

Roma 29.—Los despachos de Turin, recibidos esta tarde, acusan una mejoría relativa de la herida que recibió en la cabeza el ex-rey de España don Amadeo de Saboya, al desbocarse los caballos que conducian el coche que aquel montaba.

Los médicos han declarado que la herida no ofrece peligro en estos momentos.

París 29.—Ha sido disuelta en Florencia una gran manifestacion socialista.

Londres 29.—Silistria sigue resistiéndose.

Viena 29.—Se ha dado orden para que vuelvan á sus hogares, sin temor alguno, los búlgaros que al empezar la guerra y durante ella emigraron al extranjero.

Viena 29.—Segun despachos de Constantinopla, el sultan ha manifestado su intencion de desplegar el estandarte del Profeta y marchar á Andrinópolis con el objeto de ponerse á la cabeza de su ejército.

Bucharest 29.—La division rumana que obtuvo del príncipe Carlos el consentimiento de ocupar á Nikópolis, ha recibido aviso de que espere una comunicacion ulterior del gobierno ruso antes de pasar el Danubio.

Se dice que el gran duque Nicolás quiere conferenciar antes con el czar sobre este asunto.

Constantinopla 30.—El sultan consiente que Midhat-bajá procure conocer las intenciones de los gobiernos interesados en la cuestion de Oriente.

El ex-gran visir volverá á Plombieres para terminar su curacion, yendo despues á Inglaterra.

Si los rusos se apoderasen de Andrinópolis, se dice que el sultan iria á Brusse.

Londres 30.—Se asegura que en breve los emperadores de Alemania y de Austria se encontrarán en Salsburgo.

Bucharest 30.—Ha sido disuelta la Skuptehina.

Nueva-York 30.—La huelga de los obreros de los ferro-carriles está casi terminada.

Queda todavía la huelga de los mineros.

Crónica Local.

Nos cabe la satisfaccion de poder hacer constar en las columnas de nuestro periódico que la sociedad *Casino del Consey*, en la que todos los Señores socios que en ella concurren siempre procuran introducir mejoras por reinar entre ellos la

mejor armonía, principal base para que una sociedad pueda llevar á cabo sus proyectos, aprobó el reglamento estableciendo una especie de Monte Pío dentro de ella, cuyos fondos los formarán el pequeño exceso de cuota mensual que se impone á los socios, con el laudable objeto de destinarlos al socorro de cualquiera de ellos en caso de enfermedad ú otra desgracia.

Tan pronto como se haya aprobado por la autoridad el referido reglamento y puesto en práctica la idea, no titubeamos en asegurar que aumentará de socios el *Casino del Consey*, porque podrán contar en las circunstancias tristes de la vida con un lenitivo para poder mitigar sus desgracias.

Al mismo tiempo que aplaudimos el acto llevado á cabo por el *Casino del Consey*, no podemos menos de felicitar á los Señores socios iniciadores del referido Monte Pío por no haber visto frustradas sus esperanzas, las que serán mas aplaudidas á medida que se vayan tocando sus buenos resultados.

En la morada de uno de nuestros apreciados paisanos establecidos en Barcelona, don Francisco J. Taltavull, ha ocurrido un hecho tan punible como escandaloso, que por rara fortuna no ha sido de consecuencias funestas, merced á la valentía del criado que ha sido la única víctima del atentado.

A cosa de las nueve y cuarto de la noche del martes último, estando don Francisco fuera de casa, sonó el timbre de la puerta del jardin, que dá paso para la entrada al edificio construido en su centro, en el ensanche calle de Claris detrás del Teatro de los Campos Eliseos. El criado salió de la casa para ir á abrir, creyendo sin duda que seria el propietario quien llamaba, mas, al estar en el jardin se le abalanzó un hombre enmascarado puñal en mano amenazándole de muerte si proferia un solo grito; pero el criado valiente y decidido empezó á dar voces con toda la fuerza de sus pulmones forcejeando con el agresor, y en esto se fueron presentando hasta seis enmascarados blandiendo sus puñales contra el indefenso acometido. Este sin desanimarse siguió luchando, gritando siempre en demanda de auxilio y recibiendo cuchilladas hasta que logró fuera pronto acudiendo gente, y en el acto de disparar un tiro al aire un vecino, los ladrones viéndose descubiertos huyeron impunemente saltando la tapia del jardin por donde es regular se habrian introducido.

El esforzado criado, que se llama Victoriano Otero, quedó tendido con seis puñaladas y porcion de cortes en las manos y brazos, pero afortunadamente ninguna de ellas mortal ni de mucha gravedad, y segun dicen los facultativos curará.

Cuando don Francisco se retiró poco despues encontró ya la autoridad en casa tomando declaraciones, y tuvo el consuelo de saber que su anciana madre doña Agueda Pons, con quien vive, se habia acostado antes del suceso y nada supo hasta despues. Solo las criadas que son esposa y madre política respectivas del pobre herido se apercibieron de los gritos y fueron las primeras que llegaron á su socorro con el grandísimo susto y trastorno consiguientes.

¡Qué esto pase en la culta Barcelona! Bastante asombroso era ya leer quejas casi diarias de la ilustrada prensa de aquella Capital contra robos y secuestros de niños, que tan poco favor hacen á la policia de una ciudad, pero que se llegue al extremo de asaltarse las casas por cuadrillas de malhechores, es ya incalificable.

No puede dudarse que las bellezas, animacion y recursos de aquella gran capital proporcionan vida alegre, de grandes comodidades y ventajas á los que en ella fijan su residencia; pero en cambio nosotros

aquí vivimos con usura compensados del excesivo quietismo y falta de animacion y recursos de nuestro decaído país, por la completa seguridad que nos ofrece á todas horas en la ciudad y en el campo, sin tener que preocuparnos, siquiera de cerrar ó no la puerta de nuestras casas al acostarnos ó salir de ellas.

El lunes último S. M. el Rey firmó un Real decreto haciendo obligatorio para los ayuntamientos de la Península é islas adyacentes el encabezamiento de la contribucion industrial y de comercio, excepto las localidades que el gobierno se reserve la facultad de administrarlas.

Con motivo de la nueva plantilla de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto se ha dispuesto quede de médico supernumerario Don Pedro Gamboa, y que los celadores deben prestar el servicio de guardias fijos mientras no se ordene otra cosa en contrario.

Desde ayer queda abierto en la Caja de la Administracion Económica de las Baleares, el cange de los resguardos interinos de la Deuda del 3 por 100 que obran en poder de los interesados correspondientes al 2.º semestre de 1874 y los 4 de 1875-76, con las facturas aprobadas por la Direccion general del ramo.

Ha sido nombrado intérprete de la Direccion de Sanidad marítima de este puerto nuestro amigo y paisano Don Nicolás Fábregues á quien felicitamos.

Las baterias de la fragata *Vittorio Emanuele* con motivo de la visita del consul de su nacion en la tarde de hoy han disparado siete cañonazos.

La «Gaceta» del día 30 de julio último publica una real orden relativa á efectos coloniales, por medio de la cual se dispone que usando el gobierno de la autorizacion que le otorga el art. 43 de la ley de presupuestos vigente, y de conformidad con lo propuesto por la direccion general de impuestos, se ha servido disponer que se realice en las aduanas desde primero del corriente el recargo municipal autorizado sobre el cacao, la canela, el azúcar, la pimienta, el té, el café, el bacalao y el pez palo en cantidad igual á la que estas especies pagan por derecho transitorio; que los Ayuntamientos en consecuencia no lo perciban, y que se compense á estos su importe, como la ley previene, con rebajas en el impuesto de la sal y en el de 5 por 100 sobre los presupuestos de dichas corporaciones, deduciendo con este objeto del cupo señalado por el primero de dichos impuestos 25 céntimos de peseta por habitante, y dejando de exigir desde 1.º de julio corriente el segundo á todos los pueblos que le satisfacen.

En vista de esto esperamos de los señores almacenistas y dueños de tiendas de comestibles, que disminuirán el aumento que habian impuesto á dichos artículos cuando se tomaron las existencias por el municipio, pues el referido impuesto no empieza á regir desde el primero de este mes y de este modo aliviarán en algo la situacion afflictiva del público.

Segun leemos en los periódicos de Madrid, circulan en aquella capital algunos billetes falsos de 1.000 francos del Banco de Francia. Sirva de aviso.



UN CONSEJO PRUTENDE

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines del fallecimiento, la más común, la que más desespera á las familias es que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningún medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atención de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se les toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendación es tanto más necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se empleaba bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por día durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de "alquitran de Guyot", (goudron de Guyot, un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar, instantáneamente, á medida que se necesite, una agua alquitranada-limpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener una agua alquitranada más ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demás, una instrucción detallada acompaña cada frasco.

El "Alquitran de Guyot" es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara también pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparación la reemplaza fácilmente y ofrece también la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas "Cápsulas de alquitran de Guyot": apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto más rápido, conviene seguir el tratamiento por las "Cápsulas de Alquitran" y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

La Invencion de San Estéban proto-mártir.

CULTOS.

Corte de Maria. —Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco

Santo de mañana.

Sto. Domingo de Guzman, conf. y fundador.

Movimiento del Puerto.**Comandancia de Marina.****Entrados el 2.**

De Ponce en 60 días Pol. Gól. Morey cap. D. Teodoro Mota con 16 trip. 2 pasag. y lastre.

De Barcelona en 2 días Fragata de guerra italiana Vittorio Emmanuele de 22 cañones 500 caballos de fuerza y 496 plazas al mando del capitan de Navio Sig. Racchia

Carlo Alberto.

De Barcelona en un dia vapor-correo Puerto-Mahon c. D. A. Victory con 23 trip. 37 pasag. y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5'10 t.

Mahon 2.—9'41 n.

S. M. el Rey se encuentra en Vigo.

Los rusos han sido derrotados en Genitaghara.

Numerosas fuerzas turcas marchan sobre Tirnova.

Confirmase la derrota de los sesenta mil rusos en Plewna.

Interior, 11'67.

Bonos, 62'60.

Anuncios.**Alcaldía de Mercadal.**

Se avisa á todos los contribuyentes así vecinos como forasteros, que no hayan satisfecho sus cuotas por el repartimiento general del vencido año económico de 1876-77, hagan efectivos sus débitos dentro el término de cuatro dias, pues las numerosas y sagradas obligaciones que pesan sobre el Ayuntamiento, le obligarán á tener que realizar la cobranza de dichos débitos por la via ejecutiva, trascurrido que sea el plazo señalado.

Mercadal 1.º de Agosto de 1877.—El Alcalde, Nicolás Pelegri.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Magdalena Galmes y á sus hijos Lorenzo, José, Juan, Margarita y Juana Cardona y Galmes, ausentes en ignorado paradero para que en representación de la herencia de su marido y padre respectivo Lorenzo Cardona y Palliser vecino que fué de Alayor y fallecido en Argel se presenten á hacer uso de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su abuelo Pedro Cardona y Jover, parándoles sino lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á treinta de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: que el dia veinte y tres de Agosto próximo y hora de las once de la mañana se venderá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en ambos, siendo la postura competente, el molino de viento harinero y sus accesorios, sito en el pueblo de Fornells, bajo el tipo de mil trescientas treinta y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que Margarita y Antonia Serra y Olives y otros siguen contra Juan Fullana y Alzina sobre pago de cantidad.—Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés. Esno.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar.

En esta imprenta informarán.

JARABE DE ANACAHUITA.

Recomendado contra las afecciones pulmonares, tos, asma, bronquitis, dolores de pecho, etc.

JARABE DE PEPSINA Y DIASTASA con corteza de naranjas amargas para la curacion de las enfermedades del estómago.

JARABE FEBRIFUGO DE BORIES para la curacion de las calenturas intermitentes y remitentes de los niños.

Véndense en la

FARMACIA de BOELL

Calle de la Infanta núm. 10

MAHON.

También se encontrarán en la misma las siguientes especialidades recibidas directamente de sus autores.

Jarabe de rábano yodado de Grimault.

Jarabe pectoral de Flon

Píldoras de Santé del Dr. Franch.

Cerato divino para la curacion de las grietas, de los pezones, de Cabello.

Pastillas del Dr. Andreu contra la TOS.

Cigarrillos balsámicos y papeles azoados del Dr. Andreu para combatir el ASMA.

Y el unguento de roma.

Calle de la Infanta núm. 10 Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

PARA MAHON.

Saldrá directamente el miércoles 7 de Agosto á las 10 de la mañana el vapor

MAHONÉS

al mando del capitan D. José Pons. Este buque hará los viajes quincenales.

Admite carga y pasajeros á los precios tarifados, siendo el de pasajes el 15 por 100 menos que se paga al Estado para Barcelona y Palma, y el flete igual al de Barcelona.

Se despacha en la Administracion de la Sociedad, Infanta, 26.